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第３５回 府中市農業委員会総会議事録 

 

１ 開 会  令和２年７月１６日（木）午後２時 

閉 会  令和２年７月１６日（木）午後２時４４分 

場 所  市役所北庁舎３階第５会議室 

 

２ 会議録署名委員  

１６番 河 内 邦 男 委員   １８番 松 村 良 夫 委員 

１７番 石 阪   脩  委員（会長） 

 

３ 出席委員 

１番 朝 倉 泰 則 委員    ２番 千金楽 千 詠 委員 

３番 田 中   繁  委員    ４番 榎 本 重 雄 委員 

                 ６番 戸 塚   孝  委員 

７番 川 辺 初太郎 委員    ８番 都 築   一  委員 

９番 菊 池 伸 明 委員   １０番 小 林   茂  委員 

１１番 平 田 佳 子 委員   １２番 澤 井 泰 造 委員 

１３番 田 中 仁 志 委員   １４番 伊 藤 久 夫 委員 

１５番 筒 井 敏 彦 委員   １６番 河 内 邦 男 委員 

１７番 石 阪   脩  委員   １８番 松 村 良 夫 委員 

１９番 市 川 耕 作 委員   ２０番 小 牧 直 子 委員 

 

４ 欠席委員 

５番 志 水 清 隆 委員 

 

５ 議 長 

  １７番 石 阪   脩  委員（会長） 

 

６ 事務局（説明員） 

  小柴靖也事務局長 加藤泰幸主査 佐伯洋子事務職員 椹澤有一事務職員 

林光夫事務職員 
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議 事 日 程 

 

１ 会期の決定について 

 

２ 会議録署名委員指名について 

 

３ 第１号議題 報告 農地の転用届出について     （農地法第４条関係） 

 

４ 第２号議題 報告 農地の転用のための権利移動届出について 

（農地法第５条関係） 

 

５ 第３号議題 相続税の納税猶予に関する適格者証明について 

 

６ 第４号議題 生産緑地に係る農業の主たる従事者についての証明について 

 

７ 第５号議題 引き続き農業経営を行っている旨の証明について 

 

８ 第６号議題 報告 令和２年度優秀農業者等褒賞候補者の審査結果及び推薦者

について 

 

８ 第７号議題 報告 令和２年度府中都市計画生産緑地地区指定に係る申請農地

について 

 

６ その他 

（１）生産緑地地区の制限解除について 

（２）７月度活動報告について 

（３）新たな農業委員について 

（４）その他 
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午後２時開会 

 

○議長（石阪委員） 皆さん、こんにちは。定刻になりましたので、ただ今から、

第３４回府中市農業委員会総会を開会します。 

今回が私たちの任期の最後の総会となります。今も新型コロナウイルス感染拡大

が続いています。また、九州を始め各地で豪雨の被害も出ています。被災された

方々にはお見舞いを申し上げます。 

後程、各委員さんから３年間の感想をお伺いしたいと思いますので、どうぞよろ

しくお願いします。 

本日は５番志水委員さんが所用により欠席の連絡が入っております。 

出席者は定足数に達していますので、会議は有効に成立していることをご報告い

たします。 

 会期につきましては、議案の都合により、本日限りとしたいと思いますが、よろ

しいでしょうか。（「異議なし」の声） 

 ご異議がないようですので、会期は、本日限りといたします。 

次に、会議録の署名委員ですが、慣例により、議席の順番に指名させていただい

てよろしいでしょうか。（「異義なし」の声） 

ご異義がないようですので、今回は、１６番、河内委員さん、１８番、松村委員

さんにお願いいたします。 

また、会議の時間短縮に心がけ、感染リスクの低減を図りたいと思いますので、

議案の説明は、事前にお配りしている説明書をお読みいただいていることから省略

し、委員さんの報告からお願いしたいと思います。 

それでは、「第１号議題 報告 農地の転用届出について」を議題とします。報告

件数は３件です。事務局から現地確認の委員さんの紹介をお願いします。 

第１号議題の説明文 

第１号議題、報告、農地の転用届出について、農地法第４条関係。 

第１項、届出者は白糸台〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は、白糸台〇の

〇〇の〇、１００平方メートル。届出書が到達した日は令和２年６月１５日、転

用の目的は専用住宅なっております。 

２ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は田中繁委員さんに

お願いしています。 
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第２項、届出者は白糸台〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は、白糸台〇の

〇の〇、３０８平方メートル。届出書が到達した日は令和２年６月２５日、転用

の目的は共同住宅となっております。 

４ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は都築委員さんにお

願いしています。 

第３項、届出者は是政〇の〇〇の〇〇、〇〇〇〇、〇〇〇〇、土地の所在は、

是政〇の〇〇の〇〇，〇〇の合計２筆、８９１平方メートル。届出書が到達した

日は令和２年７月３日、転用の目的は共同住宅２棟となっております。 

６ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は伊藤委員さんにお

願いしています。 

○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第１号議題、報告、農地の転用届出につ

いて、農地法第４条関係。 

第１項の現地確認は田中繁委員さんにお願いしています。 

第２項は都築委員さんにお願いしています。 

第３項は伊藤委員さんにお願いしています。以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、第１項、田中繁委員さん如何ですか。 

○委員（田中繁委員） はい、ここは今まで家がありまして、建替えによる転用と

いうことでやむを得ないと思います。 

○議長（石阪委員） はい、第２項、都築委員さん如何ですか。 

○委員（都築委員） はい、７月１１日に現地確認をしました。周りは囲われてい

て工事が始まっていました。問題はありません。 

○議長（石阪委員） はい、第３項、伊藤委員さん如何ですか。 

○委員（都築委員） はい、今までは駐車場でしたが、そこに共同住宅を建築して

おり、もう直ぐ完成の段階でした。問題はありません。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご意見等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご意見等がないようですので、第１項から第３項の報告を了承することといたし

ます。 

次に、「第２号議題 報告 農地の転用のための権利移動届出について」を議題と

します。報告件数は３件です。事務局からお願いします。 
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○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第２号議題、報告、農地の転用のための

権利移動届出について、農地法第５条関係。 

第１項の現地の確認は市川委員さんにお願いしています。 

第２項は都築委員さんにお願いしています。 

第３項は河内委員さんにお願いしています。以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、第１項、市川委員さん如何ですか。 

○委員（市川委員） はい、５日に現地を確認してきました。相続のための売却な

のでやむを得ないと思います。 

第２号議題の説明文 

第２号議題、報告、農地の転用のための権利移動届出について、農地法第５条

関係。 

第１項、譲り受け人は西東京市芝久保町〇の〇〇の〇、株式会社〇〇〇〇、代

表取締役〇〇〇〇、譲渡人は四谷〇の〇〇の〇、〇〇〇〇〇、土地の所在は四谷

〇の〇〇の〇、２８０平方メートルで、所有権の移転でございます。届出書が到

達した日は、令和２年６月１５日、転用の目的は建売住宅３棟となっています。 

２ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は市川委員さんにお

願いしています。 

第２項、譲り受け人は小平市鈴木町〇の〇〇〇の〇、〇〇〇〇株式会社、代表

取締役〇〇〇、譲渡人は朝日町〇の〇の〇、〇〇〇〇、朝日町〇の〇の〇、〇〇

〇〇〇〇、土地の所在は朝日町〇の〇の〇，〇の合計２筆、９３０平方メートル

で、所有権の移転でございます。届出書が到達した日は、令和２年７月６日、転

用の目的は建売住宅９棟となっています。 

４ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は都築委員さんにお

願いしています。 

第３項、譲り受け人は武蔵野市境〇の〇の〇、株式会社〇〇〇〇、代表取締役

〇〇〇〇〇、譲渡人は若松町〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は若松町〇の

〇〇の〇，〇〇の合計２筆、２９２平方メートルで、所有権の移転でございま

す。届出書が到達した日は、令和２年７月６日、転用の目的は建売住宅２棟とな

っています。 

６ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は河内委員さんにお

願いしています。 
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○議長（石阪委員） はい、第２項、都築委員さん如何ですか。 

○委員（都築委員） はい、１１日に現地をみてきました。草が生えていましたが、

相続のためなので問題ないと思います。 

○議長（石阪委員） はい、第３項、河内委員さん如何ですか。 

○委員（河内委員） はい、１２日に現地確認をしました。本人が高齢でやむを得

ないと思います。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご意見等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご意見等がないようですので、第１項から第３項の報告を了承することといたし

ます。 

次に、「第３号議題 相続税の納税猶予に関する適格者証明について」を議題とし

ます。証明願の件数は１件です。事務局からお願いします。 

○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第３号議題、相続税の納税猶予に関する

適格者証明について。 

本件の現地の確認は菊池委員さんにお願いしています。以上、よろしくお願いし

ます。 

○議長（石阪委員） はい、第１項、菊池委員さん如何ですか。 

○委員（菊池委員） はい、いつも見ていますが、下草もきれいに刈られていて問

題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご意見等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご意見等がないようですので、第１項は証明することといたします。 

次に、「第４号議題 生産緑地に係る農業の主たる従事者についての証明につい

て」を議題とします。証明願の件数は２件です。事務局からお願いします。 

第３号議題の説明文 

第３号議題、相続税の納税猶予に関する適格者証明について。 

第１項、次の者が相続税の納税猶予に関する適格者であることを証明する。 

申請者、相続人は国分寺市東元町〇の〇の〇〇、〇〇〇〇、申請者、被相続

人、同所、〇〇〇〇、特例適用農地は栄町〇の〇〇の〇，〇，〇，〇の合計４

筆、畑、３，２８８平方メートル。 

２ページから４ページは〇〇氏から提出された証明願、特例適用農地等の明細

書、営農確約書で５ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は菊

池委員さんにお願いしています。 
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○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第４号議題、生産緑地に係る農業の主た

る従事者についての証明について。 

第１項、第２項は親子で場所も接していることから、現地の確認はいずれも田中

繁委員さんにお願いしています。以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、第１項第２項、田中繁委員さん如何ですか。 

○委員（田中繁委員） はい、７月１０日に確認に行きました。一部に草が生えて

いましたが、相続に伴うことなのでやむを得ないと思います。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご意見等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご意見等がないようですので、第１項、第２項は証明することといたします。 

次に、「第５号議題 引き続き農業経営を行っている旨の証明について」を議題と

します。証明願の件数は３件です。事務局から説明をお願いします。 

第５号議題の説明文 

第５号議題、引き続き農業経営を行っている旨の証明について。 

第１項、次の者が平成２９年６月３０日から令和２年６月３０日まで、引き続

き農業経営を行っていることを証明する。 

第４号議題の説明文 

第４号議題、生産緑地に係る農業の主たる従事者についての証明について。 

第１項、次の者が当該生産緑地に係る農業の主たる従事者であることを証明す

る。 

申請者、白糸台〇の〇の〇、〇〇〇〇〇、農業の主たる従事者、同所、〇〇〇

〇、買取り申出生産緑地は白糸台〇の〇〇の〇、〇〇の〇，〇，〇，〇の〇の合

計５筆、畑、１，４３９平方メートル。 

第２項、次の者が当該生産緑地に係る農業の主たる従事者であることを証明す

る。 

申請者、白糸台〇の〇の〇、〇〇〇、農業の主たる従事者は第１項と同じ〇〇

〇〇、買取り申出生産緑地は白糸台〇の〇の〇、畑、２７４平方メートル。 

２、３ページは〇〇〇〇〇氏から提出された証明願、買取り申出生産緑地の明

細書です。 

４、５ページは〇〇〇氏から提出された証明願、買取り申出生産緑地の明細書

で、６ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は田中繁委員さん

にお願いしています。 
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申請者、若松町〇の〇の〇、〇〇〇、土地の所在は紅葉丘〇の〇の〇、畑、

１，３１５平方メートル。 

第２項、次の者が平成２９年７月６日から令和２年７月５日まで、引き続き農

業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、南町〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は南町〇の〇〇の〇，〇，

〇、〇〇の〇、〇の〇〇の〇，〇，〇の合計７筆、田、１，７２９．６１方メー

トル。 

第３項、次の者が平成２９年７月１０日から令和２年７月６日まで、引き続き

農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、白糸台〇の〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は白糸台〇の〇〇の〇〇、

〇〇の〇，〇〇、〇〇の〇の合計４筆、畑、４，０３４平方メートル。   

２から４ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業経営

に関する明細書で、各種野菜、みかんを生産しています。 

５ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は河内委員さんにお

願いしています。 

６から８ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業経営

に関する明細書で、各種野菜、お米を生産しています。 

９、１０ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は小林委員さ

んにお願いしています。 

１１から１３ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業

経営に関する明細書で、各種野菜を生産しています。 

１４ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は戸塚委員さんに

お願いしています。 

○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第５号議題、引き続き農業経営を行って

いる旨の証明について。 

第１項の現地確認は河内委員さんにお願いしています。 

第２項は小林委員さんにお願いしています。 

第３項は戸塚委員さんにお願いしています。以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、第１項、河内委員さん如何ですか。 

○委員（河内委員） はい、キュウリ、ナス、ピーマン、トマト、枝豆などの夏野

菜が栽培されており、的確に耕作されており問題ありません。 
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○議長（石阪委員） はい、第２項、小林委員さん如何でしょうか。 

○委員（小林委員） はい、７月１４日に確認にいきました。南町〇丁目の方は水

田で稲が植えられていました。〇丁目はとうもろこし、里芋、ネギなどが栽培され

ていて、きれいに耕作されていて何の問題もありません。 

○議長（石阪委員） はい、第３項、戸塚委員さん如何ですか。 

○委員（戸塚委員） はい、南側は里芋が全部植えてありました。夏野菜が全体的

に植えてありました。ただ、ハクビシンに荒らされて困っていました。何の問題も

ございません。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご意見等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご意見等がないようですので、第１項から第３項については証明することといた

します。 

次に、「第６号議題 報告 令和２年度優秀農業経営者等褒賞候補者の審査結果及

び推薦者について」を議題とします。 

第６号議題の説明文 

第６号議題、令和２年度優秀農業経営者等褒賞候補者の審査結果及び推薦者に

ついて。 

本件につきましては令和２年６月２３日の前回の農業委員会総会後に総会と同

じ第２会議室において、農業経営部会を開催し、農業経営部会の委員さん全員と

事務局で、農業委員さんから推薦のあった、男性４名、女性４名、合計８名の推

薦書の内容を優秀農業者等の褒賞及び推薦に関する要綱等に基づき慎重に検討い

たしました。 

２ページをご覧ください。 

その結果、優秀農業経営者の会長賞には、〇〇〇〇〇さん（日新町）、〇〇〇〇

さん（白糸台）。 

市長賞には、〇〇〇さん（西府町）、〇〇〇〇さん（是政）。 

優秀女性農業従事者の会長賞には〇〇〇〇〇さん（四谷）、〇〇〇〇さん（白糸

台）。 

市長賞には、〇〇〇〇（四谷）さん、〇〇〇〇〇さん（白糸台）以上の方々を

満場一致で推薦することにいたしました。 

○議長（石阪委員） はい、委員さんの方で何かありますか。 

（…） 
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○議長（石阪委員） 説明の資料は配ってありますよね。 

○事務局 (椹澤事務職員） はい、お配りしている議題説明書の４ページから５ペ

ージにかけて記載しております。 

○議長（石阪委員） よろしいですか。それでは本件は報告を了承することといた

します。 

次に、「第７号議題 報告 令和２年度府中都市計画生産緑地地区指定に係る申請

農地について」を議題とします。 

第７号議題の説明文 

第７号議題、令和２年度府中都市計画生産緑地地区指定に係る申請農地につい

て。 

本件につきましては令和２年７月６日に土地利用部会を開催し、部会の委員さ

ん１１名と事務局、公園緑地課職員で、申請農地の調査を行いました。 

２ページをご覧ください。 

今年度の申請は、６件５箇所１１筆で合計２，００８．４３平方メートルとな

っています。 

３ページから７ページは今年度の申請農地の案内図となっています。６ページ

の調査順番５の農地は水田で、それ以外は畑となっています。 

水田は既に稲が植えてありました。畑の方も良く耕作され、肥培管理も良好で

６件とも全く問題はありません。 

○議長（石阪委員） 委員さんの方で何かありますか。 

○委員（菊池委員） はい、先日、土地利用部会で現地の調査をして、６件とも問

題ないと判断いたしましたので、何かございましたらお願いします。 

○議長（石阪委員） 委員さんから何かございますか。よろしいですか。（…） 

それでは、本件は報告を了承することといたします。 

次に、１０「その他」に入ります。 

その他の資料につきましても、事務局からの説明は省略して、委員さんがご一読

の上、質問等あればお願いします。 

○議長（石阪委員） まず（１）「生産緑地地区の制限解除について」ですが、何か

ありますか。（…） 

○議長（石阪委員） ないようですので、次の（２）「７月度活動報告について」で

すが何かありますか。（…） 
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○議長（石阪委員） はい、次の（３）の「新たな農業委員について」ですが何か

ありますか。よろしいですか。（…） 

 それでは、皆様に３年間の感想を一言お願いしたいと思います。 

 

１番朝倉泰則委員、２番千金楽千詠委員、３番田中繁委員、４番榎本重雄委員、 

６番戸塚孝委員、７番川辺初太郎委員、８番都築一委員、９番菊池伸明委員、   

１０番小林茂委員、１１番平田佳子委員、１２番澤井泰造委員、１３番田中仁志 

委員、１４番伊藤久夫委員、１５番筒井敏彦委員、１６番河内邦男委員、１８番 

松村良夫委員、１９番市川耕作委員、２０番小牧直子委員の順に発言。 

 

○議長（石阪委員） はい、それでは事務局職員からも一言お願いします。 

 

小柴靖也事務局長、椹澤有一事務職員、林光夫事務職員、加藤泰幸主査、佐伯洋子

事務職員の順に発言。 

 

○議長（石阪委員） はい、ありがとうございました。 

私も２期６年間、会長を務めさせていただきました。何ができたか分かりません

が、府中市内の各農業団体の皆さま、特に後継者の方々と関われたことは大きな財

産だと思います。事務局や委員の皆さまにお世話になると共に東京都農業会議の常

設審議委員を担い農業会議の皆さまにもお世話になりました。この経験を地元も含

めいろいろな場面で生かしていきたいと思います。皆さま方も健康に留意され、そ

れぞれの役割を果たしていただきたいと存じます。本当に３年間ありがとうござい

ました。 

 それでは、「第３５回府中市農業委員会総会」は閉会となりますが、事務局から事

務連絡があるそうです。 

○事務局 (佐伯事務職員） 一点目は東京都農業会議より全国農業新聞の継続購読

のお願いがきています。現在、委員の皆さんの購読料は親睦会で支払いをしていま

すが、委員を退任する方で今後も購読する場合は、個人払いとなりますので申込み

が必要となります。よろしくお願いします。 

２点目は７月分の委員報酬は日割り計算となりますのでご承知おきください。 

３点目は参考となりますが、新農業委員さんによる第１回の総会は７月２７日、



- 12 - 

月曜日となります。以上でございます。 

○議長（石阪委員） はい、それでは改めまして３年間ありがとうございました。 

 

午後２時４４分閉会 

 

 


